



Neununddreißigster Jahrgang.

Neue Folge: Fünfter Jahrgang.

No. 13.

Donnerstag, den 22. März.

1855.

Von dieser Zeitung erscheint wöchentlich eine Nummer von zwei Bogen: das dazu gehörige Literaturblatt von in der Regel einem halben Bogen kommt alle fünf Wochen heraus. — Der Preis des ganzen Jahrganges von 52 Nummern ist 8 Thlr., Inserate werden mit 1 Mgr. die gespaltene Petitzelle berechnet. Abonnement nehmen alle Postämter, Buch-, Kunst- und Musikhandlungen an. — Zusendungen für die Redaction bittet man unter der Adresse der Buchhandlung Heinrich Matthes in Leipzig per Post franco oder durch Buchhändler-Gelegenheit zu befördern. —

Eine Nacht.

Erinnerungen aus dem Leben eines ehemaligen Offiziers.

Mitgetheilt
von
Eduard Frankt.
(Fortsetzung.)

5.

Neun Uhr war vorüber. Das, durch die trüben kleinen Fensterscheiben der niedrigen Dorfwohnungen, matt glänzende Oellampenlicht, erlosch allmählig.

„Jetzt ist es Zeit,“ jagte ich zu dem Sohne meines Wirthes.

Wir traten hinaus. Ein feiner Thau fiel herab. So lange wir zwischen den Wohnungen wanderten, ward uns dies weniger bemerklich; als wir aber ins Freie kamen, uns dem Wasser näherten, war der Nebel so dicht, daß wir kaum einen Schritt weit vor uns sehen konnten. Es schien mir als ob die Nebelswolken sich auf das Wasser niederlassen und völlig mit demselben vereinigen wollten.

„Herr Lütmannt,“ flüsterte mein Führer, „wennt nich sinn mut, loaten wi't hüt goahn.“

„Es muß sein,“ erwiderte ich leise. „Haft Du etwa Furcht?“

„Bör dem Düwel nich!“ flüsterte mein Führer und schritt vorwärts; ich ihm dicht auf den Fersen nach. Wir erreichten das Ufer, bestiegen den Kahn, stießen vom Lande. Der Wind war ganz südwestlich geworden, pfiffig heftiger und ich fühlte einige schwere Regentropfen. Der Nebel war dabei so dicht, daß ich, an einem Ende des Kahn's sitzend, meinen Führer am andern Ende nicht erblicken konnte, nur die absichtlich leise geführten Ruderschläge verriethen sein Dasein.

„Ik wees nich,“ sprach nach einer Weile mein Führer, „dat Düweling get hüt nich vorwärts. Wenn man de verslirte Newelei een Gende hädde, mücht et doch tuin Schwerenoth regne, as wennt mit Küwlz gōi — do sieh: ma doch, wo ma hinstuett.“

Etwa zehn Minuten mochten wir auf dem Wasser sein, länger brauchte man sonst gar nicht, um die ganze Breite zu durchrudern. Da erhielt plötzlich der Kahn einen Stoß. „Hoppa!“ rief mein

25